



Esmeralda Jiménez Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica

Guión Trabajo Final Podcast

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1°

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de Enero de 2023.

Antropología Médica "Guion"

Esmeralda J.)

5-Dic-2023

La Antropología Médica aborda los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, de la enfermedad y las prácticas, también la Antropología en sí estudia los aspectos físicos, las manifestaciones sociales y culturales humanas.

También ha permitido el debate interdisciplinario con la enfermería, la psiquiatría y la Medicina en el entorno. Pedro Laín Entralgo nos dice que la Antropología es el conocimiento científico de lo enfermable, sanable y mortal. ¿Quién es Pedro Laín Entralgo? Es un médico historiador, ensayista y Filósofo Español.

En la formación del Médico General se comprende que el hombre es el objeto del estudio y tiene la necesidad de profundizar en los aspectos sociales y culturales. "El enfermo, no solo tiene su enfermedad; el y su destino personal, lo hacen" (Siebeck)

El Origen de la Vida y la Evolución de las especies.

Se denomina macroevolución, al hecho de una especie produzcan seres de otra especie por generación. La Microevolución es el hecho de que las sucesivas generaciones de los seres de una especie pueden tener variaciones morfológicas. La evolución no es un suceso observado sino deducido.

El Darwinismo: es una tesis básica que todas sus versiones afirma la variación espontánea de los seres vivos y la selección natural de los aptos.

Los seres humanos tienen características compartidas con los primates, así como las uñas en los dedos en lugar de garras, el dedo pulgar oponible y en el caso de los machos

Un pene que cuelga libremente, en lugar de estar adherido al abdomen. Con las investigaciones científicas se llega a saber que existió varias especies antes del Ser Humano, las cuales son el Australopithecus ramidus, Australopithecus Anamensis, Australopithecus Africanus, Homo habilis, Homo sapiens, Homo erectus y Lucy.

La eficacia simbólica es la eficacia del acto mágico en sus procedimientos y representaciones, implica la creencia en la magia y se representa en 3 aspectos de shamanismo es la creencia del mago, la creencia del enfermo, la confianza y las exigencias.

Según Frazer existe 2 principios mágicos, los cuales son la Magia imitativa se trata de lo semejante afecta a lo semejante los cuales deriva el Rito y Rito. El Segundo Principio es la Magia contaminante es lo que hace un objeto material, el cual también deriva el Maleficio y Beneficio.

Epidemiología sociocultural es la integración de procesos sociales, culturales, económicos y políticos, además es el camino alternativo para analizar los Síndromes. Los principales síndromes filiales son el mal de ojo, empacho, aire, caída de mollera entre otros.

Según Pedro Laín parece haber conducido en la Teoría y la práctica a entorno de desencanto profundamente inospito, lo cual son los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interpersonales.

Laín pasa del "yo" al "nosotros" desde un punto de vista filosófico.

BIBLIOGRAFÍAS

Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de salud publica (Bogota, Colombia)*, 17(2), 277–288.
<https://doi.org/10.15446/rsap.v17n2.42243>

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA

ANTROPOLOGÍA MÉDICA Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente autor: Inés Aimme Iturbide Pardiñas. (s/f). Uaemex.mx. Recuperado el 6 de enero de 2023, de http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

(S/f-c). [Semg.info](http://semg.info). Recuperado el 6 de enero de 2023, de

http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Unamuno, F., Holguín, A., Martín-Fiorino, V., & Holguín, D. A. (s/f). *The concept of interhuman encounter in Pedro laín entralgo: A necessary reflection*. [Revistaorbis.org](http://www.revistaorbis.org). Recuperado el 6 de enero de 2023, de <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>